
Niederschrift 

 

Über die Sitzung des Bau- und Umweltausschusses der Gemeinde Pellworm am 25.06.2019 

im Sitzungssaal der Gemeinde Pellworm. 

 

Beginn   20.04 Uhr                                      Ende    21:45 Uhr 

 

Anwesenheit: 

Ausschuss 

Vorsitzender :  Marc Lucht 

   Hauke Zetl ab 20:06 Uhr 

   Martin Jansen 

   Astrid Korth 

   Momme Jensen 

   Thore Petersen 

    

Gemeinde- 

vertretung:  Norbert Nieszery/Bürgermeister 

   Rolf Holsteiner  

Weitere  

Teilnehmer:  Diana Johns Protokoll 

Öffentlichkeit:   Ernst August Thams/Deichgraf 

 

 

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 

der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie über Änderungsanträge 

zur Tagesordnung. 

Der Ausschussvorsitzende Herr Marc Lucht begrüßt die Anwesenden. Die Beschlussfähigkeit 

und die form- und fristgerechte Einladung werden festgestellt. 

 

Es wird einstimmig beschlossen, unter neu Top 9 nicht öffentlich zu beraten. 

 

TOP 2:   Anfragen aus der Öffentlichkeit 

-keine- 



TOP 3:  Feststellung der Niederschrift über die Sitzung vom 25.10.2018 

Ohne Einwände wird die Niederschrift des Bau- und Umweltausschusses vom 28.05.2019 

einstimmig festgestellt. 

TOP 4:   Bericht des Vorsitzenden 

Der Vorsitzende Marc Lucht berichtet. 

Am 12.06.2019 stellt die Architektin des sozialen Wohnungsbaues zwei Varianten für den auf 

Pellworm geplanten Bau vor. Die erste Variante ist teilweise barrierefrei, die zweite komplett 

über beide Häuser und alle Stockwerke(inkludiertes Wohnen). Bei beiden Varianten sind 

zwei Häuser vorgesehen, um in einer für Pellworm üblichen und annehmbaren Hausgröße zu 

verbleiben. Um die Voraussetzungen für Fördergelder zu erfüllen und genauere 

Preisvorstellungen zu bekommen, wird es nun Beratungstermine mit dem 

Gebäudemanagement „Zeitgemäßes Wohnen“ in Kiel geben. 

Der Zuwendungsbescheid für das Modell 1/ Modellregion Insektenschutz ist bewilligt. Der 

Vorsitzende kümmert sich um die Durchführung der nächsten Schritte. 

Am 1.07.2019 findet die Wegeschau statt. Sanierungsmaßnahmen, die her geplant und 

besprochen werden, sollen im September und Oktober durchgeführt werden. 

Am 12.06.19 fand eine Begehung der Kreuzung Tilli/ Süderkoogweg statt. Es wird für 2020, 

im Rahmen des 2. Bauabschnitts der L97 auch eine Mitteldeicherhöhung um ca. 40cm 

geplant. Planungsbüro Ivers und Planungsbüro Holtz übernehmen die Planung gemeinsam. 

 

 

TOP 5:  Beratung und Empfehlung zum Thema „ Mobilitätskonzept“ der Energie-AG 

Eventuell können Fördermittel aus der „Aktivregion“ generiert werden. 

Der öffentliche Nahverkehr beschränkt sich derzeit auf Pellworm auf den Busverkehr zu 

Schulzeiten sowie den Zubringerbus zum Tiefwasseranleger. Ferner stehen in den 

Sommermonaten ein Rufbus (als Zubringer zur Fähre) sowie ein Taxi zur Verfügung. Ferner 

besteht eine gesonderte Fahrmöglichkeit für Senioren für Arztbesuche auf dem Festland. Der 

weitaus größere Teil der Mobilität auf der Insel wird jedoch individuell mit Pkws abgewickelt. 

Derzeit sind ca. 700 Pkw etc. auf der Insel gemeldet, was u.a. eine CO2-Belastung von ca. 

1500 to. CO2 zur Folge hat. Die Belastung der zum Teil recht schmalen Straßen, sowie die 

insbesondere aus dem Individualverkehr resultierenden Klimafolgen sind offensichtlich. Mit 

Blick auf den sich beschleunigenden demografischen Wandel der Inselbevölkerung ergibt 

sich die Notwendigkeit, ein zukunftsweisendes Mobilitätskonzept für die Insel zu entwickeln. 

Dieses Konzept soll in Zusammenarbeit mit den bisherigen Akteuren Wege aufzeigen, wie 

Mobilität auf der Insel in Zukunft energieeffizient, preisgünstig, klimaneutral und gut 

verfügbar gestaltet werden kann. 

Der Vorschlag, ein Mobilitätskonzept zu erstellen wird einstimmig vom Bauausschuss 

befürwortet. 



Die investive Maßnahme des Konzeptes wird zu TOP 6, Beratung/Empfehlung HH 2020 

überführt. 

 

TOP 6:  Beratung und Empfehlung zum Haushalt 2020 (Anlagen) 

Marc Lucht stellt die in den Haushalt zu stellenden Mittel und ihren Verwendungszweck vor. 

Siehe in den der Einladung beigefügten Anlagen. 

 

Bauhof: Das Layout der 2020 zu erneuernden Straßennamenschilder soll in der nächsten 

Bauausschusssitzung besprochen werden. 

Der Kostenansatz (40.000,- €) für das Mobilitätskonzept wird in der Empfehlungsvorlage 

ergänzt. 

Der Bauausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss einstimmig, die laut Vorlage angegebenen 

Haushaltsmittel, sowie die benötigten Mittel für das Mobilitätskonzept, in den Haushalt 2020 

einzustellen. 

 

TOP 7:  Verschiedenes 

Deichgraf Ernst August Thams berichtet über bevorstehende Baumaßnahmen, um die 

Bankette der Straße am Speicherbecken um 70- 90cm zu verbreitern. Hierfür soll die 

Böschung in Stufen aufgeschüttet werden. Herr Thams bittet um Mithilfe der 

Gemeindearbeiter und um von der Gemeinde gelagerte Erde. Dem wird stattgegeben. Mitte 

August bis Oktober 2019 sollen Teile des Beckens erneut ausgebaggert werden. Die 

Gemeinde wird um finanzielle Unterstützung gebeten. Bei vorherigen Arbeiten dieser Art 

gab es einen Gemeindezuschuss von 10.000,- €. Der GV soll ein Kostenvoranschlag mit 

Antrag vorgelegt werden. Sie entscheidet dann direkt. 

Pellworm soll Modellregion für das Zukunftsprojekt Naturschutzlandwirtschaft werden. Bis 

November soll der Antrag fertig sein. Alle Landwirtschaft betreibenden werden eingeladen, 

sobald das Projekt ausgearbeitet ist. Es wird angestrebt 5-6 Betriebe zu finden, welche die 

Modelle starten. 

Es soll angeregt werden, die Schlagbäume am Katastrophenweg Buphever wieder 

aufzustellen. Norbert Nieszery spricht mit den Zuständigen des LKN. 

Norbert Nieszery stellt bei der nächsten Sitzung des Bauausschusses die vor Jahren von 

Herrn Metner entworfene Karte zur Aufwertung des Außenbereiches erneut vor. 

Das Gud Jard Resort eröffnet Ende Juni. Die Baumaßnahmen sind noch nicht abgeschlossen. 

Eventuell kann die Gemeinde unterstützen. 

 

TOP 8:  Anfragen aus der Öffentlichkeit 

-keine- 

Um 21.33 Uhr endet der öffentliche Teil der Sitzung. 


